

EL SOCIAL DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata, al Servicio de la Oposición

AÑO IV **Vale ₡ 0.10 Cts.** San José, Costa Rica, Sábado 4 de Octubre de 1947 No. 184

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

AQUÍ ESTÁ LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ

CARTAS INTERCEPTADAS

Señorita Carmen Lyra.

Viene Ud. en la Tribuna de hace unos cuantos días con doliente por la bomba que no mató a Manuel Mora. Agrega que no le duelen, tanto los destrozos causados en la puerta de su casa, como la situación en que se halla "esta pobre Patria mía".

Esta última bomba, que como todas las demás bombas que antes han estallado, ha tenido la invariable virtud de no matar, ni de herir ni siquiera de rasguñar a nadie, ha estado rodeada de especialísimas características que mueven a creer que ella no fue colocada por los terroristas ulatistas, sino por los "estrategas caldero-comunistas". Pero, para poder referirme a su carta, voy a aceptar como buena la antojadiza y caprichosa hipótesis de su Partido, de que la bomba en cuestión fue puesta por un elemento de la oposición. Muy bien: aceptamos lo que indudablemente es falso: la bomba fue colocada por un opositor para tratar de liquidar a Mora. Y agreguemos lo que indudablemente es cierto: que ella no liquidó a Mora, ni lo hirió, ni lo rasguñó siquiera, sino que tan solo destruyó su automóvil.

Bien: la sola intención de matar es reprobable y merece una condenatoria. Yo hago esa condenatoria. Pero si es condenable la intención de matar, que diremos, señorita Carmen Lyra, del hecho de matar? Pues, si somos sinceros en lo que decimos y lo que sentimos, y si nuestras opiniones se basan en un fundamento humano y no en un cálculo político, tendremos que condenar con mayor fuerza aún el hecho de matar que la tentativa de hacerlo. Todo esto es perfectamente lógico y humano, verdad señorita? Indudablemente, sí. Y por eso es que no alcanzo a comprender por qué hasta ahora que se atenta (?) contra la vida de Mora y se destruye su automóvil (1), sale Ud. con doliente a la prensa y descubriendo la situación en que se halla "esta pobre Patria mía", cuando en los últimos meses la soldadesca gobiernista y los agentes del Partido a que Ud. pertenece han asesinado en las calles a más de veinte personas inermes que no hacían otra cosa que ejercitar sus derechos cívicos.

Francamente no me lo explico, sobre todo en una mujer y una intelectual como Ud. Una actitud así de contradictoria sería explicable en un miembro de un partido totalitario que cree que es virtuoso todo lo que se haga contra el adversario y pecaminoso todo lo que se haga contra el propio partido. Es decir, un partido fascista... o un partido soviético de esos que maneja Rusia en los Balcanes. Pero Ud., que pertenece a un partido "democrático" (no es cierto?), "ciento por ciento costarricense" (no es cierto también?) y "dedicado a la defensa del pueblo" (no es cierto también?), cómo es posible que vea impávida el asesinato de ciudadanos indefensos y honorables, y se descontrola tanto en cambio por un atentado (?) que no tuvo otra consecuencia que la destrucción de un Chrysler?

La única explicación posible es que Ud. considere que solo los vanguardistas y los calderonistas forman parte de "esta Patria mía", en cuyo caso me permitiré indicarle que esa Patria suya resulta ser sumamente pequeña, y que Costa Rica, la Costa Rica auténtica, es algo mucho más grande, mucho más fuerte y mucho más decorosa de lo que Ud. se imagina.

JUAN PUEBLO.

Los comunistas criollos se empeñan en seguir diciendo que "el viento nada se llevó". Nosotros vamos a refrescarles un poco la memoria, que por lo visto les flaquea lamentablemente. A fines de la administración Calderón se hizo un alegre óleo de cheques, que los camaradas quieren ahora olvidar a todo trance

Podrían decirnos los camaradas qué nombre quieren para los 800 mil colones que Calderón regaló en cheques al final de su gobierno? Los sabrosos regalitos que repartió entre parientes y amigos son un renglón importante de todos los millones que el viento se llevó

Los ₡ 6.800.00 para el Lic. Manuel Isaac Ugalde, se los llevó el viento. Los ₡ 6.000.00 para don Jorge Hernández, se los llevó el viento. Los ₡ 7.000.00 para don Jorge Sáurez, se los llevó el viento. Los ₡ 7.500.00 para don Manuel Formoso, también se los llevó el viento

Este óleo de cheques, que es una larga lista, forma parte de lo que el viento se llevó. Preguntamos a los escritores comunistas que escriben la propaganda oficial: qué nombre tienen estos sabrosos regalitos?

No hay manera de que los escritores comunistas admitan que desde 1940 el viento se está llevando muchas cosas. A todas las demostraciones palpables que hemos venido haciendo desde estas columnas, los camaradas han dado el silencio por respuesta.

EL CASO DE FOMENTO

El caso de la Secretaría de Fomento es revelador. Hace quince días emplazamos a los camaradas para que dijieran públicamente si se atrevían a sostener sus palabras de mayo de este año. Entonces, el diputado Fallas dijo en el Congreso que

Pasa a la Pág. SEIS

USTED ESTÁ AL SERVICIO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS POR CUYA INFLUENCIA ESCALO SU PUESTO

SE DESATA EL GANSTERISMO OFICIAL

Las brigadas caldero-comunista, compuestas de numerosos empleados públicos, de gente perversa, de delincuentes que aún tienen cuentas pendientes con la ley, de botellas y de mandrines, se han lanzado, en las últimas semanas, contra negocios de propietarios opositores, con el avieso propósito de provocar disturbios y la ruina en la República.

Desde hace muchos meses los dos Manolos y Pereda dieron principio a la organización de esos cuadros de choque cuyos primeros actos de barbarie los llevaron a efecto con oportunidad de las visitas que Calderón

hizo a los pueblos, con su partido portátil. Muchos incidentes provocaron y provocan los aguerridos hampones que el Caldero-comunismo tiene a su servicio; muchos campesinos y opositores de las ciudades cayeron heridos, medio muertos, al golpe de los gansters criollos.

Las brigadas de choque dependen directamente del doctor Calderón y sus consejeros técnicos los Manolos y de Pereda. Aquí indica cuáles negocios y qué ciudadanos deben recibir la agresión.

A raíz del poderoso movimiento

Pasa a la Pág. TRES

Un Caso de Gestapo Facista

Al hijo del Gral. Carlos Reyes Llanes se le detuvo en los días de la huelga, y a estas horas nadie puede saber su paradero. Se trata de un caso típico de gestapo fascista al que no se le ha dado la importancia que tiene

La prensa nacional no ha destacado suficientemente este hecho insólito, que constituye una verdadera monstruosidad. Jamás pensamos que pudiera presentarse en Costa Rica un caso de esta naturaleza, que hace pensar en la gestapo hitlerista

Desde hace algún tiempo, viene el Gral. Carlos Reyes Llanes, de nacionalidad nicaragüense, tratando de averiguar el paradero de su hijo. Hasta el momento, han sido inútiles sus investigaciones, pues el destino de su hijo permanece en el mayor misterio. Vamos a reseñar los sucesos, para que los lectores de este semanario se den cuenta de que se trata de una verdadera monstruosidad, que jamás pensamos pudiera presentarse en Costa Rica.

Reyes Llanes.

Para los días de la huelga, cuando las autoridades andaban por las calles asesinando pacíficos ciudadanos, el joven hijo del Gral. Reyes Llanes fue detenido por la policía. Había cometido el espantoso delito de dar un "viva Ulate", y por eso se lo llevaron en un "jeep".

Creyeron sus parientes que se le tendría detenido unas cuantas horas, o que le pondrían una multa por su tremendo delito. Pero no contaron con la maravillosa democracia que estamos

(Pasa a la Pág. DOS)

Cómo se detuvo al hijo de

En primer lugar, debo manifestarle con toda franqueza, que no creo en la sinceridad de sus propósitos para que la Caja Costarricense de Seguro Social y sus funcionarios se mantengan al margen de las luchas de carácter político electoral. Las razones que para ello, tengo son múltiples, y en esta carta de mi renuncia solamente cito algunos casos de franca intervención política y de abierta campaña a favor de partidos, y, principalmente, del Partido Comunista, que se lleva a cazo dentro del Seguro Social

Cuando se produjo hace algunos meses uno de los tantos atentados que se inventan a menudo dentro del partido comunista, muchos funcionarios de la Caja — de la Policlínica y del Hospital Central — tuvieron permiso de sus superiores para asistir al acto de desagravio que se organizó un día sábado a las 9 de la mañana

Dentro del Seguro Social está organizada una célula del partido comunista que lleva el nombre de Dimitrov, cuyo secretario de actas y correspondencia, uno de los jefes de la sección, firma en carácter de tal y aludiendo a que tal célula es "una célula de empresa organizada dentro del Seguro Social".

"El Social Demócrata" publica la sensacional carta que el ex-pagador general del Seguro Social, don Luis Alberto Monge, dirigió al Gerente de esa "apolítica" institución

San José, 25 de Set. de 1947. Sr. don Manuel Francisco Quesada. Gerente de la Caja Costarricense del Seguro Social. Pte. Señor Gerente:

A raíz de un discurso que me permití pronunciar desde la Radio Monumental, el miércoles 24 de los corrientes, contestando imputaciones calumniosas y burdas del comunismo, contra la Confederación Costarricense de Trabajo Rerum Novarum, en la cual me honro en ocupar el cargo de Vice-presidente, fui llamado por Ud. a su Oficina para reprenderme por una actuación que Ud. considera de simple carácter político y para amenazarme de destitución si no estaba dispuesto a retirarme de las actividades, que para Ud., repito, son políticas, pero que para el suscrito son simplemente de defensa de la Rerum Novarum de la causa que ella representa.

No hablé en nombre de ningún partido político, sino de la Rerum Novarum, y si bien es cierto que en mis palabras atacé al comunismo, es por cuanto esa ideología se ha declarado acérrima enemiga de nuestro movimiento y es a nuestro juicio uno de los obstáculos fundamentales para que los pueblos

Pasa a la Pág. CUATRO

CON LA AGRICULTURA NO PUEDE HACERSE POLITIQUERIA

"Antes de determinar la forma en que debe organizarse la Dirección de la agricultura nacional, debe determinarse con exactitud, en primer lugar, el objetivo que se persigue, y en segundo lugar, la forma en que se puede llegar a obtener este objetivo, lo cual varía de acuerdo con las condiciones políticas, económicas y sociales de cada país. La experiencia que he obtenido, tanto en las actividades que he desempeñado como en los viajes que he podido llevar a cabo con el objeto de hacer estudios de carácter agrícola, me ha formado el criterio de que el siguiente debe ser el objetivo que se persigue en Costa Rica:

So tener, y si posible fuera aumentar considerablemente el número de pequeños agricultores que trabajen en cultivos propios, con la ayuda de su familia, y en algunos casos, de sus vecinos. Organizar y dirigir debidamente a estos agricultores, haciendo que apliquen si temas técnicos de trabajo mediante organizaciones cooperativas y semi-cooperativas a fin de que puedan colocarse en las mismas condiciones económicas de los agricultores en gran de; los pequeños agricultores así organizados pueden llegar a tener un standard de vida que no les haga envidiar las condiciones en que viven los hombres de la ciudad. Al mismo tiempo, darle todas las oportu-

Por eso es que nuestra agricultura anda al garete. Pero se hace necesario un gran esfuerzo sostenido por levantar la agricultura nacional

Para llegar a este objetivo se hace indispensable la creación de la Dirección Nacional de Agricultura como un organismo esencialmente técnico y autónomo, el cual tendría a su cargo la dirección de todas las actividades agrícolas y ganaderas del país

El Ingeniero don Alfredo Hernández Volio expuso en el Partido Social Demócrata un trascendental plan de reorganización agrícola. En esta conferencia dada en nuestro Partido, a la cual asistió el Jefe de la Oposición don Otilio Ulate, el Ing. Hernández esbozó sus ideas en forma sistemática. Algunos periódicos han resumido estas ideas, y se han referido a la conferencia sin la menor indicación sobre la ingerencia que el Partido Social Demócrata tuvo en el asunto. Hoy ofrecemos a los lectores un resumen de esa conversación, aprobado por el autor

Las necesidades de las empresas para que en fincas grandes y medianas contribuyan en forma considerable a aumentar el volumen de la producción nacional, pero trabajando técnicamente, con el objeto de que obtengan buenos rendimientos y puedan ofrecerle a sus trabajadores salario, que les aumenten la capacidad adquisitiva, consiguiéndose así un mejoramiento en el standard de vida del campesino.

Esta organización agraria, trabajando con una dirección adecuada y con los medios de crédito necesarios, podría perfectamente llenar todas las necesidades del país. Al decir lle-

nar todas las necesidades del país, no quiero indicar que debe producir todo lo que consume ya que con idero que únicamente debe estimularse la producción de aquellos artículos que se producen económicamente en cada región; pero la producción de estos artículos debe ser en cantidad suficiente para llenar el consumo nacional y para tener los excedentes exportar los necesarios para conseguir las divisas que se requieren para llenar las necesidades de importación de artículos que no es posible o que no es económico producir en Costa Rica.

Para llegar a este objetivo se ha-

ce indispensable la creación de la Dirección General de Agricultura como un organismo esencialmente técnico y autónomo, el cual tendría a su cargo la dirección de todas las actividades agrícolas y ganaderas del país.

En su directiva debería haber representación de la Cámara de Agricultura, del Colegio de Ingenieros Agrónomos y del Banco de Costa Rica o del Banco Nacional de Crédito Agrícola e Industrial si posteriormente éste llegara a crearse.

Contará con tres departamentos:

a) El Departamento de Agricultura, encargado del trabajo de Experimentación y Extensión Agrícola, control de plagas, así como sanidad vegetal y animal. En resumen la labor de este departamento tendría principalmente a mejorar el rendimiento de las explotaciones agrícolas y ganaderas mediante la aplicación de sistemas técnicos de trabajo, con beneficio, no sólo del agricultor, sino también del consumidor.

b) Un Departamento de Estadística y Economía Agrícola que sería el encargado del aspecto económico de la agricultura, incluyendo la compra de granos a precios mínimos, relaciones entre agricultores e industriales, exportación de productos

(Pasa a la Pág. OCHO)

EDITORIAL:

EN GUERRA AVISADA...

El Jefe del partido oficial, y candidato del comunismo criollo, hizo en la ciudad de Atenas una declaración que lo pone al margen de la ley. Declaró, con el tono de pedantería matonesca que suelen tener los que se creen protegidos por las bayonetas, que sería presidente aunque tuviera que pasar por encima de la ley.

Para nosotros los social demócratas la revelación no es sensacional. Nosotros suponíamos en el candidato del gobierno y del comunismo ese estado de ánimo, desde el momento en que Calderón siguió viviendo en Costa Rica sabiendo como sabe que sólo lo apoya una agradecida minoría de gentes entre las cuales viene repartiendo, desde 1940, el dinero del pueblo costarricense.

Nosotros, que siempre hemos sido desconfiados, venimos pidiendo desde hace mucho tiempo que se organice al pueblo para que combata, en el terreno de los hechos, las ambiciones desatadas y ya francamente inmorales del candidato oficial. Antes de la huelga, durante la huelga y después de la huelga, no ha cesado de clamar nuestra voz preocupada. Y en el número anterior, ante la ola de bandolerismo que está presionando a muchos costarricenses para que dejen de colaborar con la oposición, dábamos un alerta a todos los opositores, indicándoles la urgencia de volver a plantear las cosas en otro terreno.

Ahora, el candidato del caldero-comunismo declara tranquilamente, con la frescura que le dan su absoluta ignorancia y su irresponsabilidad inconcebible, que llegará al poder aunque tenga que mandar al diablo todos los Códigos y todos los tribunales.

Ante esta declaración tan contundente, queda notificado el país de que el oficialismo es un partido fuera de la ley. Y de que al margen de ella espera continuar en el sabroso disfrute de sus privilegios y de sus granjerías.

No hay ya campo a las conjeturas o a las elucubraciones: el candidato del gobierno está empeñado en llegar al gobierno, y acudirá sin duda alguna a todos los procedimientos que vaya juzgando convenientes. El asesinato, el atraco y el fraude serán

sus mejores razones. No tendrán más Código que sus apetitos ni más Tribunal que el límite de su desvergüenza.

¿Hay algún motivo lógico para que los opositores sigamos hablando de censo, de propaganda, de editoriales y de cédulas, cuando el candidato del gobierno declara en forma tan rotunda que está al margen de la ley y que ningún escrupulo moral lo hará detenerse en su camino?

¿Hay alguna justificación para que sigamos pensando en programas, en candidatos, en listas de sufragantes y en Tribunales de Elecciones?

¿No es absurdo que nos hagamos ilusiones sobre un proceso electoral pacífico, cuando el jefe de las fuerzas armadas y candidato del caldero-comunismo, declara en un pueblo que llegará al poder aunque tenga que pasar por encima de la ley?

Si después de una demostración tan clara de irresponsabilidad política; si después de una confesión tan franca sobre los métodos de campaña que pondrá en práctica el oficialismo, sigue la oposición como si aquí nada hubiera pasado, bien merecidos tendríamos la derrota y el derrumbe.

En nuestro criterio, la inmoral confesión del candidato de los comunistas tendrá que cambiar la tónica de la campaña. Ya la está cambiando, si ponemos atención al gansterismo político organizado que está tomando cuerpo en el país. El asalto a "Los Juncales", el villano ataque al negocio del señor Camacho, las amenazas de asalto a muchos otros comerciantes opositores, que están sufriendo la insolencia de matones protegidos por las autoridades, constituyen una misma línea de terrorismo organizado que encaja muy bien con las declaraciones del candidato oficial. No son hechos aislados: forman parte de un solo plan de gansterismo político que el gobierno ha comenzado a poner en acción.

La franca declaración del candidato de los comunistas, y el mitajuanismo de barrio dirigido por jefes del calderonismo, deben darnos la exacta medida de nuestra actitud. Hay que plantear las cosas en otro terreno, antes de que sea demasiado tarde.

No podemos seguir viviendo en el terreno de las teorías, mientras los gansters al servicio del gobierno, protegidos por las autoridades, se dedican al pillaje tolerado. Mientras los delincuentes a sueldo andan por las calles, derrumbando toda una vida de esfuerzo con el argumento irrefutable de las pistolas y las varillas de hierro, los opositores seguimos cantando loas al Tribunal Nacional de Elecciones y denunciando en tono encendido los chanchullos del gobierno.

La oposición no puede continuar así. Tiene que iniciar ya, en forma rápida y eficiente, la preparación de cuadros de defensa que sepan aplicar, frente a cada atentado contra un miembro de la oposición, el lema que nosotros habíamos enunciado hace algún tiempo: "Por cada golpe, dos golpes". De otro modo, el oficialismo se impondrá por el terror y por el garrote.

No creamos que a fuerza de palabras han de entender razones los amigos del gobierno. Desde 1940 vivimos en un mar de palabras, entreteniéndonos con el sabroso sonido de las expresiones fuertes. Pero de nada valen estas expresiones si detrás de ellas no existen una voluntad humana que las respalde. Los calderones y los comunistas están tomando represalias contra los comerciantes honestos que no quieren hacerles el juego. Y ante cada atentado, nosotros los opositores protestamos indignados. Y hemos de seguir protestando hasta el día del juicio mientras comunistas y calderones recogen el fruto de sus rapiñas.

El Partido Social Demócrata hace un llamado a los dirigentes de la oposición, para que no se queden impunes estos actos de gansterismo oficial.

Ante la confesión del candidato del comunismo, y el bandaje gobiernista, no cabe sino aplicar el "ojo por ojo y diente por diente".

A los que actúan como delincuentes primitivos, debemos aplicarles sus propias leyes.

Se revela al mundo la táctica rusa en Europa

Al llegar como refugiados a los Estados Unidos el ex-premier de Hungría Ferenc Nagy se ha apresurado a revelar al mundo el drama de su nación acogotada por los ejércitos de ocupación de la Rusia comunista. Es uno de los relatos que mejor pueden contar al mundo lo que significa la expansión del imperialismo soviético. Nagy se da cuenta del valor histórico de su persona en el escenario de su país y resume así sus aspiraciones de acusador: "Desearía mostrar al pueblo de los Estados Unidos, a todos los pueblos de las naciones todavía libres, el modelo de la penetración comunista tal como se desarrolló ante mis propios ojos en Hungría".

Cuando vimos a los rusófilos de por acá agotar el superlativo en cantos a la Rusia Soviética inspirada por la lectura de la revista de calculada información ilustrada, que desde México distribuye profusamente la Embajada rusa, nos preguntamos por qué este ejército de ingenuos que ha montado guardia en nuestra América para abrirle paso a la conquista del moderno imperialismo comunista, no abre las páginas descritas por informadores que han sentido, que están sintiendo los es-

El ex-Premier Ferenc Nagy hace sensacionales revelaciones en los Estados Unidos. Cuando oímos a los rusófilos agotar el superlativo en cantos a la Rusia comunista, inspirados por las revistas que desde México distribuye la Embajada Soviética para abrirle paso a la conquista del moderno imperialismo, nos preguntamos por qué este ejército de ingenuos que ha montado guardia en nuestra América, no abre las páginas terribles de informadores que han sentido los estragos de la pezuña rusa

El comunismo de por acá opera en igual forma, aunque en proporciones todavía menores. No ha podido todavía fortalecerse a pesar de la ayuda de los dos últimos gobier-

tragos de la pezuña soviética. Son páginas terribles, son páginas de una realidad dolorosa narrada con una espontaneidad que nace de sentirse quien habla en país libre, lejos de la persecución, de la delación, del espionaje, de la tortura soviéticas.

El ex-premier Nagy, para quienes quieran recordarlo ahora, logró reunir al campesinado, al pequeño comerciante y al obrero en un movimiento de liberación y de reconstrucción de Hungría. La fuerza de su partido quedó revelada cuando en las elecciones del mes de Noviembre de 1945 obtuvo el 57 por ciento del electorado. El ejército ruso de ocupación empezó desde ese momento la más descarada lucha contra ese partido que dejaba en minoría ridícula a los comunistas. Estos

comunistas húngaros trabajan en Hungría bajo el mando de un grupo de siete descastados que Rusia hizo emigrar durante la pasada guerra para entrenarlos y hacerlos los más temibles enemigos de la libertad de Hungría. La envidiable posición mantenida por Rusia con sus ejércitos a las puertas de los países balcánicos y europeos, mientras ingleses y norteamericanos golpeaban a los nazis en frentes distantes de esa región geográfica, le permitió apoderarse de Hungría. Allí tenía a sus siete descastados para servirla y los empujó y los hizo fuertes mediante las amenazas de la soldadesca agresiva y salvaje. Los métodos puestos en práctica por Rusia para imponer el gobierno comunista en Hungría son atroces. El señor Nagy los revela y el mundo tiene que leer esa revelación con espanto. Su más gran de error, y lo confiesa enfática-

mente, fué haber entrado en entendimiento desde un principio con los comunistas. Con el comunismo, dice, nadie puede comprometerse. Emplea tácticas de humildad cuando está débil y quiere que se le tome en cuenta en el gobierno de un país. Tolera todas las creencias, todas las opiniones, todos los hombres y lo único que proclama es la colaboración de todos los que deseen trabajar por el bien de su nación. En Hungría dijo al principio que el nazi era el enemigo, pero lo hizo para atraerse al nazi y hoy todos los amigos y colaboradores de Hitler forman la masa del partido comunista húngaro. Cuando hay un poder que lo respalda entonces echa a un lado la mentida humildad y saca la más páfida insolencia. El poder que en Hungría respalda a los comunistas es el poder de los ejércitos soviéticos de ocupación. El delegado ruso en el comité de administración aliado impone la voluntad de Moscú, hasta en los más pequeños detalles. A los comunistas los equipó para las elecciones en vehículos del ejérradiodifusoras y camionetas provistas de magna voz que recorrían pueblos y ciudades haciendo la más bullanguera propaganda. Todo eso dentro de un programa pacífico de conquista comunista. Continuará.

Merecerá también la pena de prisión de 6 meses a dos años, toda autoridad, empleado, funcionario o particular que viole la inmunidad de que están investidos los miembros de los organismos electorales, fiscales de los partidos y los electores (Art. 227 inc. d del Código Electoral).

Si usted es goloso, cómase un

CANDE



CHICLOSO

la riquísima golosina de la

Empresa Industrial EL GALLITO

En las próximas elecciones no existirán las estampillas electorales sino que cada sufragante votará consignando en cada papleta la impresión de su dedo pulgar derecho, luego de mojarlo con tinta indeleble, en una almohadilla. También se eliminó lo del sobrante de material que tantos abusos produjo en elecciones anteriores.

UN CASO DE GESTAPO

Viene de la página PRIMERA

viviendo...

La búsqueda ha sido inútil

La búsqueda angustiada que los parientes del detenido emprendieron para encontrarlo, ha sido absolutamente inútil. Nadie sabe dónde está el hijo del Gral. Reyes Llanes, aunque se tiene la seguridad de que fué capturado durante los días de huelga. Es un caso típico de nazismo, que nunca pensamos pudiera presentarse en Costa Rica.

Hay declaraciones comprometedoras

Podemos decir que de declaraciones hechas ante las autoridades, se desprende que el hijo del Gral. Reyes Llanes fué detenido por militares costarricenses, según declaración de los mismos que lo capturaron. Pero ahora nadie sabe dónde se encuentra el muchacho, ni qué suerte estará corriendo. Es una verdadera monstruosidad que los costarricenses deben medir en toda su significación. Hace ya dos meses que las autoridades apresaron a este joven, y ahora no pueden decir qué han hecho de él.

La prensa nacional ha informado del asunto, pero sin darle la enorme importancia que tiene. Estos hechos sólo se presentan en la Rusia comunista, o en las naciones víctimas del facismo, y los periódicos del país debían haber emprendido una tenaz campaña, exigiendo a los responsables que expliquen qué han hecho de este muchacho. Instamos a la prensa nacional a que mueva la opinión en este asunto, que, como podrán ver nuestros lectores, es sencillamente de corte totalitario.

Dónde se encuentra la víctima? Se tejen muchas hipótesis sobre la suerte del hijo del Gral. Reyes Llanes. Sostienen algunos que fué entregado en Nicaragua a los sayones de la guardia nacional, y otros dicen que la suerte de este muchacho ha sido peor.

Nosotros queremos denunciar ante el país este caso de bandolerismo oficial, que demuestra hasta la saciedad las condiciones de inseguridad en que vivimos. Es necesario que el gobierno explique el caso en todos sus detalles. Se supone que vivimos en el siglo XX y no en los tiempos de la Inquisición.

La Prensa Nacional

CAFE MOKA

La Casa del Mejor Café

CAFE - GRANOS

Quesos Cheddar, Blanco y Bagaces

LLAME AL TELEFONO N° 2314

y se le atenderá inmediatamente

EL SOCIAL DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige: EUGENIO RODRIGUEZ

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. - Número atrasado 20 Cts.

ORIENTACION SOCIAL-DEMOCRATA

IZQUIERDA DEMOCRATICA

En el siglo pasado la pugna de los partidos políticos de todo el mundo, era entre liberales y conservadores. Las luchas de los hombres de avanzada se dirigían al establecimiento de la libertad de sufragio, la libertad de expresión del pensamiento, la igualdad jurídica. Todos esos conceptos que ahora nosotros miramos con tanta naturalidad pero que en aquella época eran base de la divergencia entre partidos.

Ha pasado el tiempo desde entonces y esos conceptos siguen teniendo suficiente validez como para que los hombres consideren necesario luchar y hasta dar su vida porque ellos sigan imperando. Sobre todo, como sucede en Costa Rica, cuando se han perdido como la libertad de sufragio o son amenazados tal como sucede con la libertad de pensamiento. Aunque mirándolos en una forma un poco distinta a la que lo hacían nuestros abuelos, todavía seguimos creyendo en la necesidad de las libertades políticas y luchando por ellas.

Pero a la par de esos problemas, la vida moderna ha venido creando otros que merecen toda la importancia debida. El aumento de la riqueza, el desenvolvimiento industrial, la creación de las grandes ciudades y de nuevas clases de trabajadores en situación bastante desfavorable, son problemas que están a la vista y que si bien en nuestro país no han tenido el gran desarrollo que tienen en otros, se van planteando cada día en mayor forma. Es necesario resolverlos. Y para hacerlo no es posible seguir actuando con el criterio del siglo pasado cuando en Costa Rica todos eran propietarios y la Naturaleza aseguraba suficientes medios de vida para los habitantes del país.

Hay pues que añadir a la lista de problemas, los económicos y darles un puesto preferente. No podemos olvidarlos y por eso hemos querido fijar nuestra posición ante ellos. Aquí como siempre nos sentimos del lado del pueblo. Los social-demócratas creemos que los mayores esfuerzos del Estado deben estar encaminados hacia el mejoramiento de las clases humildes. No es necesario para ello acabar con el capitalismo y la propiedad privada tal como lo quieren los comunistas. Basta con actuar con justicia y sobre todo, sin tratar de especular con la miseria de los humildes para el acumulamiento de votos. Pero el interés por los asuntos económicos no nos hace olvidar los conceptos por que lucharon nuestros abuelos. Es por ello que parejamente hemos venido luchando por el respeto a la personalidad del individuo y al mismo tiempo, por su mejoramiento social. Tal es lo que entendemos por izquierda democrática. Pero este es un tema muy extenso y hemos de volver a ocuparnos de él en otra ocasión.

La C. C. T. Rerum Novarum

DECLARA:

Que de acuerdo con el Artículo 4° de sus estatutos, dicha Central Sindical, aunque auspiciada por la Iglesia Católica no depende de la Autoridad Eclesiástica ni compromete a dicha autoridad o a la Iglesia Católica en la prosecución de sus fines económico-sociales, y que por lo tanto, de acuerdo con esta autonomía así definida, ha procedido por sí misma a organizar la gran manifestación popular del 12 de Octubre venidero, en cuyos preparativos, consecuentemente, no ha intervenido en modo alguno la Superioridad Eclesiástica. Esto no obstante que en la orientación ideológica fundamental, nuestra Confederación se identifica, como tantas veces ha quedado de manifiesto, con el pensamiento social del señor Arzobispo.

LAS LEYES SOCIALES DE COSTA RICA NO SON PATRIMONIO DE NINGUN PARTIDO

Ante la imposibilidad de asistir a la manifestación del 15 de setiembre, la Rerum Novarum pensó en organizar su propia manifestación, para dejar patente su criterio en lo que a leyes sociales se refiere. La Central sindical comunista, y sus patrocinadores, han convertido las leyes sociales en banderín de agitación política y en mampara para sus componendas en contra del pueblo y para el logro de sus oscuros propósitos

Cómo van a desfilar los comunistas con los "reaccionarios" de la Rerum Novarum, con los "aliados de los patronos" y los "traidores de los trabajadores"?—No señores, vamos a decirlo en forma franca y rotunda para que lo entiendan bien: la cooperación de ustedes no la queremos; nos sobra y nos estorba. Publicamos el discurso del compañero Luis Alberto Monge, Vice-Presidente de la Rerum Novarum.—La "apolítica" Caja Costarricense de Seguro Social, lo obligó a renunciar por este discurso

Luis Alberto Monge es un compañero social demócrata ejemplar, que desde hace mucho tiempo viene trabajando desinteresadamente con la Rerum Novarum. El compañero Monge entró a trabajar hace algunos meses en la Caja de Seguro Social, donde desempeñaba el puesto de pagador general. Monge estimó que si la ley de creación del Seguro Social dice que la Caja "tendrá esfera de acción propia", la política del gobierno no tendría mucho que ver con el desarrollo de la institución. Pero la experiencia ha venido a demostrarle que en la Caja de Seguro Social sólo pueden hacer propaganda política los comunistas, y que cuando un ciudadano independiente se pone en frente de ellos, es obligado a renunciar por su apolítico gerente.

Monge pronunció desde Radio Monumental un discurso, en el que atacaba francamente el sabotaje que los camaradas están haciendo de la gran manifestación que para el 12 de octubre prepara la Rerum Novarum. Al otro día, el Gerente del Seguro Social lo llamó a la oficina, cobrándole su actitud. El compañero Monge se vio obligado a renunciar a su puesto. Hemos obtenido, para los lectores de "El Social Demócrata", el texto completo del discurso pronunciado por Monge, que desató sobre él las iras del comunismo criollo. El discurso es el siguiente:

"En esta primera transmisión de la Rerum Novarum en su campaña para la manifestación del doce de octubre, nos concretaremos a contestar los ataques envenenados y rastreos, que se nos han venido haciendo desde el Partido Comunista y su trampa electoral llamada C. T. C. R. En programas posteriores, dirigentes de nuestra Confederación enfocará diversos temas, relacionados con nuestra plataforma ideológica, con nuestra experiencia en las luchas en defensa sincera del pueblo. También no ocuparemos en futuros programas radiales de la fuerte base moral y espiritual sobre la que descansa la Rerum Novarum y su labor.

SE DESATA Viene de la página PRIMERA

to de la oposición, de la fé del pueblo en la victoria, de la forma como las filas de los calderonistas han ido debilitándose hasta quedar ese Partido constituido por una minoría de cínicos y de logreros, el doctor se ha enojado muchísimo. Después del enorme fracaso de San Isidro, el jefe de las brigadas, por orden del Cristianísimo, reunió a su execrable personal de hampones y les indicó el negocio que debían asaltar: "Los juncales". A cada uno se dió una pequeña suma de dinero para que, al llegar al citado establecimiento, pidiesen licor, y luego se iniciara la reyerta. El resto todo Costa Rica lo sabe: sin importarles un comino el valor de la empresa quebraron vasos, vidrios, mesas, cristalería, etc. Terminado el trabajo, cada uno de los asaltantes fué premiado por el mismo jefe.

El martes le tocó el turno a la Salchichería Camacho. El mismo grupo, posiblemente dirigido por el mismo Jefe de las Brigadas, a vista y paciencia de las autoridades, sin respetar que aún respetables señoras hacían compras de carne y otros efectos, rompieron las vitrinas, inutilizaron las refrigeradoras, etc. Muchos de los miembros de los cuadros de asalto de los calderonistas reciben sueldos que ascienden a ₡ 75,00 (setenta y cinco colones) por quincena en calidad de empleados (?) de dependencias oficiales. De ese modo, el gobierno provee de gentes muy bien pagas para que el doctor Calderón tenga a su disposición grupos de maletantes que han perdido todo respeto por la propiedad ajena, y consideración a la sociedad en que viven.

¿Las garantías sociales necesitan, preguntamos nosotros, para que se mantengan en vigencia, de esos asaltos a la dignidad y a la tranquilidad de los opositoristas? ¿El Seguro Social se va a fortalecer con esa ola de terrorismo desatada por los Manolos y Pereda, instrumentos de Calderón? No; esos asaltos no persiguen, en modo alguno, perfeccionar la legislación social, ni hacer más eficientes el Seguro Social, ni aumentar los derechos de los trabajadores costarricenses, sino, sencillamente, mantener en el poder a una oligarquía que ha entrado a saco a la Hacienda Pública y continúa saqueando el tesoro nacional. Ese bandalaje, que nos recuerda el de Al Capone y Dillinger en Estados Unidos, no persigue un elevado fin político, sino afirmar a los ladrones y a los criminales en el poder.

Nuestro Partido hace responsable de todos estos asaltos, en primer lugar, al Dr. Calderón, y luego a Pereda Jefe máximo de los brigadistas, quien desde el saqueo efectuado en tiempo de la Huelga de Brazos caídos, es el hombre que dirige los asaltos, y proporciona dinero y armas a los maleantes.

El nefasto Calderón que empobreció al país desvalijando las arcas fiscales, que hipotecó la agricultura, que hipotecó a nuestra patria a acreedores extranjeros, que enriqueció a numerosos serviles, ahora está empeñado en arruinar a las empresas particulares mandándolas a saquear, a plena luz del día.

Entretanto, allá, en la Casa Presidencial, un abogado de apellido Picado deja hacer a los bandidos cuanto a éstos les venga en gana. La policía de orden y seguridad ha pasado a la historia, es un cuerpo de fantasmas. . . .

Si el viento nada se llevó, por qué milagro de las matemáticas son millonarios ciertos señores que en 1940 eran modestos empleados? De dónde sacaron sus millonarios si el viento nada se llevó?

Para sus artículos de Talabartería, Cabuya y Alambre pregunte precios a

Victoriano Huertas

50 vs. Oeste Mercado Central

Av. 1ª Tel. 5647

Todos los sábados a las 8 de la noche estará con Ud. el Partido Social Demócrata, Sintónice "TITANIA" y le llegará un mensaje sincero y desinteresado.

BULOVA

El Reloj

MAS EXACTO

MAS FINO

MAS ELEGANTE

EL MEJOR DEL MUNDO

JOYERIA SCRIBA Y GONZALEZ

TIENDA VANIDADES

Avenida Central — Contiguo al Aguila de Oro

Especializada en:

ARTICULOS PARA NIÑOS — TEJIDOS DE LANA
LANAS PARA TEJER — HILOS DE TODAS CLASES

LA MARCHA DEL PARTIDO

SECCION DEL COMITE CANTONAL

Nuevos Miembros Activos

En la Asamblea Cantonal del martes 30 de Setiembre prestó el juramento como miembro activo de nuestro Partido, el señor don Enrique Hernández Barquero.—Bienvenido a nuestras filas.

Noticias de la Asamblea

En la última Asamblea se aprobó una moción para continuar enfocando por medio de conferencias—en nuestra Asamblea—los puntos más importantes del programa de gobierno que dentro de poco tiempo publicará la Oposición Nacional. Como se sabe, ya el Comité Cantonal empezó, hace ya varias sesiones, a patrocinar conferencias sobre importantes problemas nacionales; y la moción de ahora tiende a que estas disertaciones futuras versen sobre puntos concretos del programa de la Oposición.

Como lo hicimos en una Asamblea pasada, con motivo de la conferencia que dictó el Ing. Hernández Volio, invitaremos al Jefe de la Oposición Nacional don Otilio Ulate B., y a distinguidos elementos de la oposición con el objeto de promover un intercambio de ideas al finalizar la disertación. La Asamblea sugirió nombres de futuros disertantes y temas para las próximas conferencias.

Recomendaciones a los Miembros

Recomendamos a los miembros asistir puntualmente a nuestras Asambleas. Su asistencia a estas sesiones que se celebran regularmente los martes a las 8:00 p. m., son muy importantes tanto para el afiliado como para la marcha general del Partido, pues en ellas se pueden hacer sugerencias o mociones a raíz de los informes de actividades que rinden semanalmente los Comités; Ejecutivo, Provincial, Cantonal, de Radio, de Prensa, etc., etc.

Recuerde que en el Partido Social Demócrata los únicos que mandan son las mayorías, y que el afiliado está en la obligación de cooperar, desde las Asambleas, en la dirección del Partido.

Transmisiones Social Demócratas.

Como lo anunciamos la semana pasada, el Comité Cantonal asistió y cooperó en la transmisión "ONDA LIBRE" que se hace todos los sábados desde la Radioemisora "Titania" de las 8 a las 8:30 de la noche.

Para la próxima transmisión anunciamos un interesante diálogo entre los personajes oposicio-

nistas:— JUAN PUEBLO y DON INGENUO.—Recomendamos a todos los co-partidarios escuchar esta transmisión y si es posible invitar a sus amigos. Le aseguramos que será muy interesante.

Sabía Usted...?

—Que cada ejemplar del periódico Social Demócrata que usted recibe por diez céntimos, tiene un costo aproximado de veinte céntimos? Efectivamente; el elevado precio del papel, el aumento del formato a ocho páginas, y el valor del trabajo de imprenta ha aumentado a esa suma el costo de cada número de nuestro periódico.

Ahora que usted lo sabe y conociendo la magnífica información y colaboración que contiene estamos seguros que se preocupará por aumentar su circulación.

SECCION DEL COMITE PROVINCIAL

Reorganización:

En la última sesión celebrada por el Comité Provincial el lunes 29 de setiembre en el local de nuestro Partido, se resolvió proceder a una reorganización interna de dicho Comité. Como resultado de dicha reorganización los cargos quedaron distribuidos de la siguiente manera: Presidente: Ing. Rafael A. Chavarría; Vice - Presidente: Benjamín Gutiérrez; Secretario General: José Luis Molina Quesada; Fiscalía y Censo: Guillermo Schlager; Tesorero: Mario Hernández; Miembro de Enlace con la Asamblea Cantonal de San José; José María Chinchilla; Jefe de Propaganda: Roberto Güell Mora; Jefe de Cuadros de Trabajo: Ing. Daniel Gutiérrez.

Visita a Villa Colón

El domingo pasado, los miembros del Comité Provincial se trasladaron a Villa Colón, con el fin de cambiar impresiones con los elementos social demócratas de ese lugar. En dicho lugar la reunión se celebró en la casa de habitación de don Luis Mora, con la asistencia de estimables compañeros de esa localidad. Se trataron asuntos de vital importancia, habiendo informado el compañero don Ovidio Carvajal sobre una gira hecha en unión de don Luis Mora y varios otros por todo el cantón de Mora.

Próximas visitas:

Uno de los últimos acuerdos fué el de que todos los domingos el Comité Provincial debe visitar alguno de los cantones de la provincia de San José. Consecuentemente con dicha resolución, la visita del domingo próximo será a los cantones de Aserrí y Desamparados.

USTED ESTA Viene de la página PRIMERA

tratado con singular dureza, y conozco desde la ruda faena en el campo de labranza hasta las labores de oficina, de suerte que no necesito del favor político para ganarme el sustento decente y dignamente.

Deseo aprovechar la oportunidad para hacer algunos comentarios a la actitud que Ud. ha asumido como representante del Seguro Social en este caso, frente a un funcionario de esa institución que se permitió hacer la defensa de una organización apolítica contra ataques de un partido político, como lo es el comunismo.

En primer lugar, debo manifestarle con toda franqueza, que no creo en la sinceridad de sus propósitos para que la Caja Costarricense de Seguro Social y sus funcionarios se mantengan al margen de las luchas de carácter político electoral. Las razones que para ello tengo son

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el

BAZAR CRISTAL

Consúltenos

Se estudia un plan de capacitación:

El Comité Provincial tiene en estudio un plan de capacitación con el fin de hacerlo conocer a los miembros del Comité Ejecutivo, para luego llevarlo a la práctica en todas las asambleas cantonales de la provincia de San José. Así, pues, la capacitación de los miembros está en marcha.

múltiples, y en esta carta de mi renuncia, solamente citaré algunos casos de franca intervención política y de abierta campaña de partidos, y, principalmente, del partido comunista, que se lleva a cabo dentro del Seguro Social.

La gacetilla misma que se publica en Última Hora de hoy alude a mi discurso, nada raro tendría que haya salido de la propia Oficina de Propaganda recientemente creada por consideraciones políticas que hasta el más ingenuo supone.

Momentos antes de ser llamado a su Oficina para el asunto que estoy tratando, cuando me encontraba realizando el pago de los trabajadores de la Construcción de casas baratas en Zapote, en un edificio del Seguro Social que sirve de bodega y Oficina para los asuntos referentes a esa sección de trabajos, se encontraba un gran anuncio de la C. T. C. R. para la manifestación que esa central prepara para el 12 de Octubre. Si para Ud. la C. T. C. R. no tiene carácter político, para la ciudadanía consciente sí, y aún más, nadie ignora que está entregada por entero al servicio del partido comunista. Y como si eso fuera poco, en el mismo lugar y a la misma hora, como se acostumbra al parecer todo el tiempo, se conversaba entre algunos peones y en voz alta sobre política y sobre Vanguardia Popular, que para mí es el Partido Comunista.

En el mismo lugar, en otras ocasiones, me ha correspondido presenciar, la venta de retratos del Lic. Mora Valverde, de algunos folletos y propaganda del partido comunista.

No sé donde se han quedado sus preocupaciones por la neutralidad de la Caja, cuando empleados de la Policlínica se encargan de la distribución del periódico "El Trabajo" entre los compañeros de labores de esa dependencia. También con empleados los que se encargan de distribuir la propaganda del partido antes citado y de hacer las convocatorias para las reuniones de ésta. Seguro Ud. está enterado, pero eso no le parece política, que a un gran número de funcionarios de las Oficinas Centrales se les deja en su propio lugar de trabajo el mencionado órgano político. Y en cualquier lugar en donde la Caja Costarricense tiene dependencia alguna, encontrará Ud. siempre el órgano comunista "El Trabajo", cuando no copiosa propaganda de la misma índole. Es posible que algunos reciban esa propaganda por ser adictos al partido comunista, pero no deja de existir la posibilidad de que algunos funcionarios se resignen a pagar por el temor de caer en desgracia con la argolla comunista que controla en for-

ma absoluta la Caja Costarricense del Seguro Social. Se me ocurre que sus buenas intenciones de salvar al Seguro Social de las agitaciones políticas, le nacieron después de que pronuncié mi discurso de Radio Monumental. Por que cuando se produjo hace algunos meses, uno de esos atentados que se inventan a menudo dentro del partido comunista, para levantar el ánimo decaído de sus filas, muchos funcionarios de la Caja Costarricense del Seguro Social y más concretamente de la Policlínica y Hospital Centrales, tuvieron permiso de sus superiores para asistir al acto de desagravio que se organizó para un día sábado a las 9 de la mañana?

Fundamenta también esa ocurrencia mía, el hecho de que dentro de la Caja Costarricense de Seguro Social, está organizada desde hace varios años una célula del partido comunista que lleva el nombre de Dimitrov, y cuyo secretario de Actas y Correspondencia, uno de los jefes de sección, firma en carácter de tal y aludiendo a que tal célula, es una "célula de empresa organizada dentro del Seguro Social". En alguna ocasión, pude leer en el periódico El Trabajo una nota de dicho funcionario en la cual firma como secretario de la célula Dimitrov.

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos. Consúltenos BAZAR CRISTAL

PIDA

GOLDEN STAR



La más fina de las cervezas costarricenses

La única Cerveza elaborada en Costa Rica con lúpulo legítimo de Bohemia

Un producto "GAMBRINUS"

JARDINERIA JIMENEZ

Gonzalo Jiménez Flores

TELEFONO 3246

de estos pocos hechos, por los que encuentro tener sobrada razón para pensar que a Ud. nunca le ha interesado la Caja, institución que se sostiene con dinero de trabajadores de todas las ideologías, y al contrario ha estado siempre al servicio de los partidos políticos por cuya influencia escaló el puesto que ocupa, me pediría Ud. que aporte pruebas de mis acertos y hasta llegue a decir que me acusará a los tribunales, pretendiendo asustarme. Muchas de las afirmaciones que he hecho las he constatado personalmente en los meses que serví a la institución, y otras provienen de fuentes que me merecieron la mayor confianza. En algunos casos para poder presentar testimonio, cometería la injusticia de servir para que se ejerzan represalias, y en otros casos, los testigos tendrían que ser los beneficiarios de esta situación irregular, quienes jamás lo harán.

Al terminar la presente, recibo telegrama suyo contestando el mío de renuncia, y en el que me dice que el tono como lo he hecho contrasta con el de los caballeros licenciados Fernando Alfaro y Gastón Guardia. Entiendo muy bien lo que Ud. pretende significar en ese telegrama. Por ahora solo he de decirle que tales caballeros renunciaron de sus cargos en circunstancias y por móviles bien distintos a los míos; ellos procedieron a renunciar de sus cargos sin que hubiera mediado ninguna condición de parte de la gerencia para seguir ocupando sus puestos; y por otra parte ninguno de ellos fué llamado a su Oficina para reprenderse en términos violentos para luego no permitirle ni siquiera justificar una actitud, como en mi caso.

Estas son unas de las pocas pruebas que pueden aportarse para probar que la institución a su ciudadano, es todo un mecanismo al servicio de partidos políticos y principalmente del partido comunista. Después de la enumeración

de estos pocos hechos, por los que encuentro tener sobrada razón para pensar que a Ud. nunca le ha interesado la Caja, institución que se sostiene con dinero de trabajadores de todas las ideologías, y al contrario ha estado siempre al servicio de los partidos políticos por cuya influencia escaló el puesto que ocupa, me pediría Ud. que aporte pruebas de mis acertos y hasta llegue a decir que me acusará a los tribunales, pretendiendo asustarme. Muchas de las afirmaciones que he hecho las he constatado personalmente en los meses que serví a la institución, y otras provienen de fuentes que me merecieron la mayor confianza. En algunos casos para poder presentar testimonio, cometería la injusticia de servir para que se ejerzan represalias, y en otros casos, los testigos tendrían que ser los beneficiarios de esta situación irregular, quienes jamás lo harán.

Al terminar la presente, recibo telegrama suyo contestando el mío de renuncia, y en el que me dice que el tono como lo he hecho contrasta con el de los caballeros licenciados Fernando Alfaro y Gastón Guardia. Entiendo muy bien lo que Ud. pretende significar en ese telegrama. Por ahora solo he de decirle que tales caballeros renunciaron de sus cargos en circunstancias y por móviles bien distintos a los míos; ellos procedieron a renunciar de sus cargos sin que hubiera mediado ninguna condición de parte de la gerencia para seguir ocupando sus puestos; y por otra parte ninguno de ellos fué llamado a su Oficina para reprenderse en términos violentos para luego no permitirle ni siquiera justificar una actitud, como en mi caso.

De Ud. muy atentamente. Luis Alberto Monge A.

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el BAZAR CRISTAL Consúltenos

TRIUNFE en todas partes!

Nutra su inteligencia con el estimulante serio y probado que da fuerza permanente y saludable a todo el sistema, la sabrosa KINOCOLA.

Haga la prueba! Empiece hoy mismo a tomar KINOCOLA, el reparador de doble acción porque estimula y nutre al mismo tiempo.

El efecto vigorizante de la KINOCOLA se siente inmediatamente y su sabor es verdaderamente agradable.

La falta de memoria, la fatiga muscular, la incapacidad mental, la falta de sueño y de apetito, todo eso se combate tomando dos cucharaditas diarias d



KINOCOLA

Laboratorios BOTICA FRANCESA, S. A., fundados en 1868

Siéntase sereno y feliz, mascando

TOPPS

el chicle de sabor duradero

PANATRA, Ltda. - Distribuidores Exclusivos - Teléfono 4825